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Cusco, Miércoles 04 de febrero 

AUDIENCIA RESERVADA DE LA COMISIÓN DEL 

CONGRESO DE LA REPÚBLICA SOBRE EL CASO 

MARTIN BELAUNDE LOSSIO 

La Comisión del Congreso de la Republica que investiga los actos ilícitos de 

Martin Belaunde Lossio (MBL) sesionó en Cusco, convocando a 23 personas 

entre ex autoridades y ex funcionarios del Gobierno Regional del Cusco 

(GRC). Los informes sobre las presuntas irregularidades y nexos de MBL y 

el GRC fueron sustentados por los ex Consejeros Regionales, dando así 

mismo sus descargos los ex Presidentes Regionales Jorge Acurio y Rene 

Concha Lezama secundados por sus ex funcionarios.  

La Congresista Veronika Mendoza señaló que de los testimonios de las ex 

consejeros regionales se desprende que sí existen indicios de negociaciones 

fraudulentas entre la gestión de Acurio Tito con MBL, dados en la  

aceptación inicial de las cartas fianzas falsas y la entrega de pagos a la 

empresa encargada cuando las obras registraban un avance que no 

ameritaba el monto entregado.  

 

Cusco, Miércoles 11 de febrero 

MESA DE TRABAJO “AGENDA COMÚN PARA EL 

DESARROLLO ENERGÉTICO REGIONAL 2015” 

Esta Mesa de Trabajo fue convocada por el Presidente del Gobierno Regional 

del Cusco y contó con la participación del representante de la Federación 

Departamental de Trabajadores Cusco, el Decano del Colegio de Ingenieros, 

representantes del Colegio de Economistas, dirigentes del Comité Central de 

Lucha por el Desarrollo de la Provincia de la Convención, Consejeros 

Regionales y representantes de la sociedad civil.  

El comité técnico de la Región Cusco socializó los puntos de consenso 

acerca de la construcción de la Planta de Fraccionamiento de Kepashiato 

(PFK) a fin de que la población del Cusco pueda conocer los avances y 

perspectivas del proyecto. Así mismo, se reflexionó acerca de la necesidad 

de construir una agenda común para el desarrollo energético regional. En 

ese sentido, la Congresista Verónika Mendoza saludó la iniciativa y dio a 

conocer algunos alcances de los informes técnicos previos contratados por 

Petroperú que indican la viabilidad de dicha PFK bajo la condición de que el 

Consorcio Camisea pueda dar a precio preferencial los líquidos de gas para 

su fraccionamiento, entre otros. 



 

 

 

 
 Congresista Mendoza en el foro Agenda Común para el Desarrollo Energético 

Regional 2015 

 

Cusco, Martes 17 de febrero 

INSTALACIÓN DEL COMITÉ TÉCNICO TRIPARTITO 

PARA LA VIABILIDAD DE LA PLANTA DE 

FRACCIONAMIENTO DE KEPASHIATO 

El Comité Técnico Tripartito (CTT) para la viabilidad de la Planta de 

Fraccionamiento de Kepashiato  (PFK)  es un espacio de coordinación 

interinstitucional integrado por técnicos del Gobierno Regional del Cusco, de 

la Mancomunidad de La Convención y del Ministerio de Energía y Minas.  En 

su sesión de instalación del CTT, donde participaron el Ministro de Energía y 

Minas, el Presidente del Gobierno Regional Cusco, Alcaldes de la Convención 

y dirigentes del Comité Central de Lucha por el Desarrollo de La 

Convención, el titular de Energía y Minas se comprometió a gestionar ante 

el consorcio de Camisea el abastecimiento de líquidos en las mejores 

condiciones posibles y la provisión de gas a un costo preferencial, dejando 

llano el camino para la aprobación de los términos de referencia de 

actualización de los estudios de la PFK. 

 



 

 

Durante su participación, la Congresista Verónika Mendoza señaló que la 

ciudadanía debe mantenerse vigilante frente al compromiso público del 

Ministro de que el Ejecutivo va negociar con el consorcio Camisea el precio 

preferencial del gas, con lo que evidenciaría si existe voluntad política del 

gobierno y del propio Presidente de la República para hacer efectiva esta 

negociación. 

 

Cusco, Martes 17 de Febrero 

MESA DE TRABAJO DEL PROYECTO 

“FORTALECIMIENTO DE CAPACIDADES PARA 

ESTABLECIMIENTO DE UN ÁREA NATURAL 

PROTEGIDA EN LA PROVINCIA DE ESPINAR”  

La Congresista Verónika Mendoza asistió a la reunión convocada por la 

Gerencia de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente del Gobierno 

Regional Cusco en la que participarían técnicos del Ministerio de Cultura en 

el marco de la implementación del proyecto Fortalecimiento de capacidades 

para el establecimiento de un área natural protegida en la provincia de 

Espinar. En la reunión se afinaron detalles para el desarrollo del proceso de 

consulta previa a los pueblos originarios involucrados en la creación de las 

áreas naturales protegidas. 

A su turno, la Congresista Verónika Mendoza incidió en la importancia de la 

creación de áreas de conservación regional considerando la riqueza natural 

del Cusco y que en muchos casos se ve amenazada por las actividades 

extractivas y por la ausencia de ordenamiento territorial. 

 

Congresista Mendoza junto al equipo técnico de la  Gerencia de Recursos Naturales 

y Gestión del Medio Ambiente del Gobierno Regional y funcionarios del Ministerio de 
Cultura 

 



 

 

Cusco, Miércoles 18 de Febrero 

REUNIÓN CON EL GERENTE DE RECURSOS 

NATURALES Y GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE DEL 

GOBIERNO REGIONAL  

La Congresista Mendoza sostuvo una reunión de trabajo con el Gerente de 

Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente y con el jefe del Santuario 

Histórico de Machupicchu del SERNANP con el fin de abordar la problemática 

de la gestión del Santuario Histórico de Machupicchu. Durante la reunión se 

acordó articular las voluntades de los sectores e instituciones involucradas a 

fin de implementar el Plan Maestro del Santuario Histórico de Machupicchu.  

 

Congresista Mendoza en la Gerencia de Recursos Naturales y Gestión del Medio 

Ambiente del Gobierno Regional Cusco 

Cusco, Miércoles 18 de Febrero 

REUNIÓN CON CONSEJEROS REGIONALES   

En las instalaciones del Consejo Regional, la Congresista Verónika Mendoza 

se reunió con los Consejeros Regionales de las provincias de Espinar, Calca, 

Acomayo, Quispicanchi y Cusco. Esta primera reunión sirvió para poder 

entablar un primer acercamiento con las autoridades recién electas que 

forman parte del legislativo regional. La congresista informó las vicisitudes 

en la implementación de proyectos de interés regional como la construcción 

de la Planta de Fraccionamiento de Kepashiato y  las obras de 

afianzamiento hídrico para la Provincia de Espinar, acordando finalmente 

coordinar acciones para la adecuada implementación de dichos proyectos.  

A su vez, los consejeros señalaron la necesidad de realizar un trabajo 

conjunto y articulado que permita atender la agenda regional Cusco y los 

problemas específicos de sus provincias.  

 



 

 

Cusco, Miércoles 18 de Febrero 

REUNIÓN CON EL ALCALDE DEL DISTRITO DE 

CHINCHERO 

La Congresista sostuvo una reunión con el alcalde del distrito de Chinchero 

a fin de atender las demandas de este distrito donde se construirá el 

Aeropuerto Internacional Inca del Cusco. El alcalde dio a conocer que 

quedan aún por resolverse algunos temas administrativos necesarios para la 

construcción del nuevo aeropuerto. Asimismo, se dio a conocer los 

problemas alternos surgidos por la implementación de este proyecto, como 

el movimiento migratorio, el abandono de áreas de cultivo, el cambio de 

patrón de vida de los campesinos, las dificultades de acceso al agua, la 

saturación de servicios públicos, entre otros. La Congresista enfatizó en la 

necesidad de implementar urgentemente un plan de ordenamiento 

territorial que contribuya al desarrollo planificado de las actividades 

económicas del Distrito de Chinchero.  Mendoza se comprometió a solicitar 

la realización de una reunión de trabajo con el Ministro de Vivienda para 

abordar los temas mencionados.  

 

Cusco, Miércoles 18 de Febrero 

REUNIÓN CON EL COLECTIVO DE EDUCACIÓN 

COMUNITARIA CUSCO 

La Congresista Verónika Mendoza sostuvo una reunión con el Colectivo de 

Educación Comunitaria Cusco, conformado por la Organización Kamayoq, 

Asociación Civil Pasa la Voz, Asociación Qosqo Maki, Asociación Yachaq de 

Combapata y Checacupe de la Provincia de Quispicanchi, representantes de 

la Red Educativa Regional “RER”, comité Educación Intercultural Bilingüe, 

Escuela de Facilitadores para la Educación Rural “ESFACIL”, entre otras 

instituciones. El colectivo mostró su malestar por la desaparición de la 

Dirección de Educación Comunitaria y Ambiental (DIECA) del nuevo diseño 

institucional del Ministerio de Educación (MINEDU). 

La Congresista Mendoza señaló que con la eliminación de la DIECA en el 

reglamento de organización y funciones del MINEDU, el mensaje del 

Ejecutivo es que no son importantes toda la amplia diversidad de saberes 

de nuestros pueblos y todos los esfuerzos que hacen organizaciones de la 

sociedad por revalorar y difundir estos conocimientos. Se acordó incidir en 

el MINEDU para que restituya una institucionalidad con peso y prerrogativas 

para conducir la educación ambiental y la educación comunitaria. 



 

 

 

Congresista Mendoza junto a educadoras comunitarias de Combapata y Checacupe 

de la provincia de Quispicanchi 

 

Cusco, Viernes 27 de Febrero 

AUDIENCIA DE LA COMISIÓN DE FISCALIZACIÓN DEL 

CONGRESO 

En esta Audiencia Descentralizada se dieron a conocer las investigaciones 

que llevaron a cabo los ex consejeros regionales sobre casos de presunta 

corrupción durante la gestión del Gobierno Regional 2011-2014. Asimismo, 

se recogieron diversas denuncias de la población en general como los casos 

de CONSETTUR y COSITUC, entre otros. La Comisión recibió numerosas 

denuncias, señalando la alta incidencia de casos de corrupción en el Cusco y 

en el Gobierno Regional, recomendando la ampliación de algunas 

investigaciones a través de la creación de una comisión especial del 

Congreso. 

La Congresista Verónika Mendoza señaló que las denuncias recibidas en la 

audiencia evidencian un mal manejo de los recursos sobre todo en el 

Gobierno Regional y que es urgente y necesario que se investigue a 

profundidad porque éstas significan la postergación de la atención de las 

necesidades de la Región.  



 

 

 

Audiencia Publica Descentralizada de la Comisión de Fiscalización del Congreso en 

la Municipalidad Provincial del cusco 

 

 

 


